

COMUNICADO A LAS RECTORAS, RECTORES Y PRESIDENTES DE LOS ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y ESTUDIO (OCE)

Ciudad de México, 15 de mayo de 2020

Nuevamente, los saludo esperando que ustedes, sus colaboradores y sus comunidades universitarias, se encuentren bien. Nuestra Presidente, la Dra. Dolly Montoya, también les envía afectuosos saludos.

Llevamos ya casi dos meses de cuarentena y aunque los resultados no son homogéneos en la región, las posibilidades de regresar a nuestras instalaciones no son, todavía, claras y seguras. Creo que tendremos que esperar unas semanas más para poder planear, con mayor precision, ese retorno.

Ese retorno implicará cambios muy profundos en todos los ámbitos de nuestra vida institucional. La infraestructura requerirá una reorganización para asegurar niveles adecuados de protección sanitaria. Los calendarios escolares tendrán que reajustarse para rescatar a aquellos estudiantes que no pudieron seguir las clases en línea. El personal académico deberá revisar sus planes y programas y, muy probablemente, adecuar a las circunstancias sus métodos pedagógicos. También, el personal administrativo requerirá tomar medidas para garantizar la seguridad en la salud de su comunidad. Finalmente, nuestras instituciones enfrentarán una tarea muy amplia, tanto al interior como en su relacionamiento con los contextos en las que están insertas.

Nos esperan tareas arduas y seguramente, muy creativas. Las crisis siempre son espacios para pensar y repensar lo hecho e idear nuevas estrategias y planes.

Mientras tanto, la comunidad de la UDUAL se ha mantenido muy activa. Los webinars han continuado ofreciendo temas muy importantes y diversos de discusión y análisis. Nuestros OCE han estado muy activos, así como las redes temáticas que han colaborado con la Secretaría General a través de profesores e investigadores muy talentosos. El PAME organizó también un webinar que resultó del mayor interés para los que lo siguieron. La Secretaría Académica organizó un ciclo de conferencias que intituló: La Pandemia vista desde las Humanidades. El Consejo Ejecutivo volvió a reunirse y estableció un calendario de trabajo que se está cumpliendo.

Lo más importante es que la UDUAL, junto con la CELAC (Cancillería de México), organizarán dos reuniones de trabajo. La primera, prevista para el 21 de mayo,



estará dedicada a los temas de la Educación; mientras que la segunda, propuesta para el 28 de mayo, abordará los temas económicos y sociales, todo en el marco de la pandemia. Se tratará de un diálogo entre rectoras, rectores y académicos convocados por la UDUAL con cancilleres de América Latina y el Caribe. En su momento, les haremos saber los mecanismos para seguir en línea tan importantes reuniones.

Sigamos adelante con el mayor optimismo y todo el compromiso de ayudar a nuestras comunidades, en lo interno y en lo externo. Hoy, más que nunca, las Instituciones de Educación Superior son un pilar que sostiene a la sociedad y en las que las comunidades creen. Hagamos valer ese atributo.

Los saludo afectuosamente.

Dr. Roberto Escalante Secretario General